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十九大勝利閉幕 參會代表感自豪

中國共產黨第十九次全國代表大會昨日在北京閉幕，

來自全國各行各業的2,000多名黨代表即將回歸各自工作

崗位。多位中共十九大代表向香港文匯報記者表示，能

夠參加中共十九大感到無比榮幸與自豪，他們會不忘初

心、牢記使命、砥礪前行，和全國人民一起開啟新時代

中國特色社會主義建設的壯麗征程。

■綜合香港文匯報記者 馬琳、茅建興、李陽波、

譚笑及中新社報道

♢♢

不忘初心使命 開啟壯麗征程
中共十九大報告立意高遠、內涵豐富，不僅佈置了未來五年
黨和國家的發展方向，也指明了未來十五年的奮鬥目標，不僅
將加快促進民族發展復興，也是對全世界各政黨樹立了積極的
榜樣。同時，新一屆中紀委名單出爐，不少新面孔出現其中，
黨的反腐力度會愈來愈強，全面從嚴治黨將成為中國共產黨長
期堅持的一項重要任務。

——中共十九大代表、廣西自治區國土資源廳廳長陳建軍

全面從嚴治黨 成為長期任務
中共十九大為中華民族偉大復興

開啟了新的征程，身為一名黨員，
肩上擔子更重了。為決勝全面建成
小康社會，實現中國夢，回去後要

把中共十九大精神努力落實在工作
中。

——中共十九大代表、
浙江省婦聯主席王文娟

把十九大精神 落實在工作中

十二年前，「綠水青山就是金
山銀山」的科學論斷，就是從安
吉縣余村首次提出來的，很高興
如今這句話被寫入了中共十九大
報告，期待今後「兩山」發展理
念更加深入人心，美麗中國建設

進入新時代。回去要落實好中共
十九大各項精神，也將擔當起使
命，為美麗中國建設提供縣域新
樣本。

——中共十九大代表、
浙江省安吉縣委書記沈銘權

為美麗中國建設 提供縣域新樣本

在中共十九大新思想的引領下，企業要永遠將創新當作發展
第一要務，只有堅持不斷創新，就能從更高層次的國際競爭中
獲得更多的科技附加值。回去後，將以最快的速度把會議精神
傳達給企業的每一位員工，踐行「實業報國，共同富裕」宗
旨，用持續的創新加快企業發展，進一步加強黨建，最終讓發
展的成果惠及更多百姓。

——中共十九大代表、江蘇紅豆集團董事局主席周海江

堅持企業創新 成果惠及百姓

10月18日大會開幕那天，剛好是自己結婚十周年紀念日。
這十年來，從一個山村裡的農村孩子一直走到今天，十分感
恩。此次中共十九大的勝利召開，為全國人民描繪了一個新時
代美好生活的藍圖，自己對未來發展充滿信心，相信在中共十
九大精神的引領下，大家的生活會越來越好。

——中共十九大代表、
中國建設銀行天津南開王頂堤支行行長張麗麗

對未來充滿信心 生活會越來越好

我認為黨代表和青年偶像兩種身份並不衝突。這次中共十九
大代表當中有很多各界精英，有很多青年偶像，比如自己很崇
拜的航天英雄景海鵬就是其中之一。
作為一名來自體育一線的運動員、黨員，要積極地投入全民
健康、全民健身的熱潮中，引領大家科學健身，為健康中國作
出自己的貢獻。作為一名中國乒乓球隊的隊員，我會繼續頑強
拚搏、為國爭光，同時向世界傳遞中國精神，推廣中國體育精
神，也希望大家能夠更加支持中國乒乓球隊。

——中國女乒隊長丁寧

繼續為國爭光 傳遞中國精神

中共十九大報告中兩次提及體育，感受到黨對體育的大力支
持和殷切關懷。30年來，女排精神已經超越了體育領域，為國
人帶來鼓舞。
不久前剛剛退役，我作為一名黨和國家培養出來的運動員和
共產黨員，希望將女排精神帶到自己未來的崗位上，不忘初
心，以永不言敗的體育精神，繼續為中國的體育事業作貢獻，
帶動身邊的黨員和群眾共赴新征程、共圓中國夢。

——中國女排隊員、奧運冠軍魏秋月

續以女排精神 貢獻體育事業

中共十八大以來，中國在艦船裝
備，尤其是在艦船科技領域取得了非
常巨大的發展和成就。航空母艦和大
型驅逐艦都是國之重器，是國家綜合
實力的象徵。以航空母艦為例，它除
了有非常精細的設計外，每一塊特種
鋼材的製造、大型戰艦的鑄造、每一
台機電設備、電子設備、特種裝備的
顏值一級裝備，以及在它上面的飛
機、導彈、火炮、魚雷等，都是中國

人自己幹出來的。
今天我們已經完全具備了自己研

發設計中大型航空母艦和大型驅逐
艦的能力。701所的設計師團隊平
均年齡僅37歲，其中73%是共產黨
員。我非常有信心，能夠在不遠的
將來，我們的艦船科技水平走在世
界艦船行業的前列。

——中船重工第701研究所、
中國國產航母總設計師吳曉光

中國艦船成就 由自己幹出來

中國出現大規模留學生歸國潮，
也有大批家長將孩子送國外留學。
適度數量的出國留學生是國際化的
大趨勢，但只要有經濟條件就把孩
子送出國的現象，值得每位教育工
作者深思。
中國有近14億人口，但進入世界

大學排行榜前200的大學數量還不

多，這進一步印證了中國主要的社會
矛盾，已經轉化為人民日益增長的美
好生活的需要和不平衡不充分發展之
間的矛盾，人民群眾期盼更好的教育
就是其中希望之一。我堅信，只要
我們砥礪奮進，中國的一流大學一定
會愈來愈多，出國潮也會隨之而降
溫。 ——上海大學校長金東寒

打造一流大學 留學熱或降溫

2006年，我帶領1205鑽井隊走
出國門，先後轉戰蘇丹、伊拉克，
參與國際市場競爭，將大慶精神帶
出國門。在東北打井時，要忍受最
低零下30度的氣溫；到了伊拉克，
最高氣溫是零上55度，讓我們這些
東北漢子們幾乎受不了。在國外曾
遇到當地部落發生衝突，鑽井隊所
住營房裡發現了17顆子彈頭。只有
克服苦、險、難，這才是我們1205
隊進入國際市場的通行證。

1205鑽井隊嚴格執行國際標準，
不僅能夠在國際市場上與國際大公
司的井隊同台競技，還保持着操作
零失誤的紀錄。在伊拉克有着世界
最難之一的區塊打井，1205鑽井隊
是唯一一支沒有井下事故的鑽井
隊，靠實力在國際市場中佔有一席
之地，用大慶精神、鐵人精神取信
於用戶，贏得了好評，更在國際市
場上樹立新時代中國工人的良好形
象。 ——大慶「新鐵人」李新民

大慶刻苦精神 獲海內外點讚

香港文匯報訊 據中新社報道，對
於中共十九大報告「加快建設製造強
國」的要求，哈電集團董事長斯澤夫
表示，要實現這一目標，哈電就必須
去和業內巨頭比質量、比效益，以及
比技術創新能力，「過去我們在產業
鏈上做配角、做苦力、做低端，現在
我們要升級傳統產業，並從產業鏈裂
變成集群」。

加大技術創新力度
在他看來，完成這一變化的關鍵動

力將來自改革。首先是機制上的改
革。斯澤夫表示，和其他企業相比，
哈電還背着大量歷史包袱，未來需要
輕裝前進，退出效益低下、不能創造
財富的資產。
第二加大技術創新力度。他坦言，不

管燃氣輪機還是核電，中國企業走的都
是引進、消化、吸收的路線，還缺少很
多原創技術，「這一方面未來還需要進
一步加大投入力度」。
第三是項目管理、企業管理的改革。

斯澤夫表示，東北人熱情、豪放、勇
敢，不過在現代經營中僅僅有這些是不
夠的，「沒有精細的技術和管理，企業
是無法站穩腳跟的」。

第四是着眼於國內外兩個市場。在國
內，電力設備要從傳統能源向新能源領
域轉型；在國外，要堅持向市場要效
益，只有走出去才能海闊天空。
斯澤夫表示，成為製造強國的道路不

會一帆風順，更不是敲鑼打鼓就能建成
的。未來，哈電人將付出更多努力，做
中國工業轉型、東北老工業基地振興的
帶頭人。

建設製造強國 關鍵在於改革
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